
 
 
 

Protokoll der FK vom 14.09.2020 (# 908) 

 

 

Anwesende: Informatik, Chemie, Agrarwissenschaften, 
Physik/Astro, Mathe, Geographie, Kulturanthropologie, 
Kunstgeschichte, VWL, SozPol, Geschichte, Jura, 
GeKoSka, Lehramt, Biomedizin 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Es gibt keine Anmerkungen zum FID #906 & #907. 

Abstimmung, ob der FID #907 & #907 angenommen werden: 

Ja: 11; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Cemie 

Die Fachschaft Chemie hat gemeinsam mit der Liste Poppelsdorf und der Fachschaft 
Pharmazie einen Antrag gestellt. Der Antrag behandelt die Situation bezüglich der 
Straßenprostitution am Endenicher Campus. Es soll die Sicherheit, vor allem für 
Studentinnen, durch mehr Security gefördert werden.  

"Das Rektorat und die Bonner Stadtverwaltung werden aufgefordert, Maßnahmen zur 
Verbesserung der Probleme mit der Straßenprostitution in Bonn-Endenich zu ergreifen, um 
Studierende vor Belästigungen zu schützen und einen sicheren Arbeitsweg zu ermöglichen. 
Diese Belästigungen bestehen beispielsweise daraus, dass Studierende von 
vorbeifahrenden Personen angesprochen worden sind. Maßnahmen sind, nicht 
abschließend, eine Verbesserung der Beleuchtung der Straßen der Umgebung sowie 
häufigere Streifenfahrten von [Bonner Polizei, Bonner Ordnungsamt sowie] der Campus 
Security. Des Weiteren soll die Nachtbuslinie N9 auch die Haltestelle „Gerhard-Domagk-
Straße“ bedienen, um einen Einstieg bei den beiden betroffenen Haltestellen „MVA Bonn“ 
und „Immenburgstraße“ zu vermeiden. Eine entsprechende Linienführung befindet sich im 
Anhang. Das   Rektorat   wird   gebeten,  sich   zur   Erörterung   weiterer   Maßnahmen   mit   
den betroffenen Fachschaften auseinanderzusetzen." 

Der Antrag wurde vom SP genehmigt, allerdings wurde die Polizei gestrichen (Der Teil in 
den [ ]). Es ist geplant, dass sich die Fachschaften und die Liste Poppelsdorf mit der Polizei 
in Verbindung setzen 

Eine Stellungnahme der FK zu diesem Thema ist sinnvoll, da die Fachschaften so mehr 
Rückhalt bei Gesprächen mit der Polizei haben. 



 
 
 

„Die FK schließt sich dem Antrag zur Behebung der Probleme mit dem Straßenstrich an.“ 

Die 1. Lesung der Stellungnahme diese Woche und nächste Woche folgt die 2. Lesung 

 

Jura 

Die Fachschaft Jura hat eine neue Satzung. 

 

Physik/Astro  

Die Fachschaft hat auf der letzten SP-Sitzung gemeinsam mit der Liste Poppelsdorf einen 
Antrag gestellt. Der Antrag wird mit dem FID geschickt. Der Antrag befasst sich mit dem 
Thema „Hybridsemester“. Der Antrag wurde ohne Unterstützung der FK eingereicht, weil die 
SP-Sitzung vor der FK stattfand. 

 

Kulturanthropologie 

Die Fachschaft Kulturanthropologie möchte ihre Satzung ändern. 

 

SozPol 

Die Fachschaft will im November wählen. Beim Planen der Wahlen müssen die aktuellen 
Coronaverordnungen beachtet werden. 

• Anmerkung Vasco Silver (Physik/Astro): Bei Physik sind alle Gebäude für Studenten 
geschlossen. Die Verschiebung der Wahlen ist irgendwann nicht mehr möglich.  

Das Rektorat hat selbst nicht den Durchblick und es ist sehr schwierig Informationen zu 
erhalten.  

Die Fachschaft Chemie hat im Juli in Präsenz gewählt. Sie haben mit den Verantwortlichen 
gesprochen und beispielsweise die Stifte desinfiziert. Es gab eine Wahlbeteiligung von 6% 
bei 800 Studenten. Die Koordinierung hat gut funktioniert. Die Urne war an den Wahltagen 
kürzer geöffnet als sonst, aber dafür gab es mehr Wahltage. 

 

Das FSK versucht weiter an Informationen zu gelangen. 

 

Informatik 

Die Fachschaft Informatik hat ihren FSR gewählt. Auf Grund der wenigen Anwesenden 
haben die Gegenstimmen ausgereicht, um Leute nicht in den FSR zu wählen. Es gab freie 
Plätze, die aber nicht besetzt wurden. Daher besteht der FSR nun aus 6 anstatt 10 
Mitgliedern.  

 

TOP 4: Berichte aus AstA und Gremien 

 



 
 
 

TOP 4.1 SÄS 

Es gab den 7. Antrag zur Änderung der Satzung der Studierendenschaft. Der Antrag wird mit 
dem FID geschickt. Es soll eine Stellungnahme verfasst werden mit der Empfehlung zur 
Annahme der Änderung. Diese Woche findet die erste Lesung und nächste Woche die 
zweite statt.  

Folgende Änderungen betreffen uns: 

• Informationspflicht auf Englisch 

• Die Transparenz wird gestärkt 

• Die FK kann das SP einberufen 

• Gremien werden neu definiert, daher gelten Fachschaften dann als Gremium und 
müssen hochschulöffentlich zu ihren Sitzungen laden 

o Moritz Krips (Jura): Auch zu FS-Sitzungen hochschulöffentlich? 

▪ Ja auch zu FS-Sitzungen 

o Moritz (Jura): Wie soll das funktionieren? 

▪ Sean Bonkowski (Physik/Astro): Es reicht, wenn man auf der Webseite 
einmal mitteilt wann die Sitzungen stattfinden. 

 

 

TOP 4.2 Nächste FK 

Die nächste FK findet am 21.09. um 19:07 Uhr statt.  

 

TOP 4.3 WPAF 

Die Fachschaft Agrarwissenschaften und die Fachschaft Medizin befinden sich momentan in 
der Wahlprüfung. Die Fachschaft Agrarwissenschaft hat bereits ein Teil der geforderten 
Unterlagen eingereicht. Die Fachschaft Medizin hat sich bis jetzt noch nicht gemeldet und 
wird nochmal kontaktiert. 

 

TOP 4.4 SP-Sitzung 

Das SP hat seinen Wahlauschuss gewählt. Es können 2 Mitglieder der FK in diesen 
Ausschuss entsandt werden. 

 

Der Untersuchungsausschuss des SPs hat getagt. Tim Racs wurde zum Vorsitzenden 
gewählt. Es war leider niemand vom FSK anwesend. Bei der nächsten Sitzung sollte auch 
jemand vom FSK teilnehmen. 

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 



 
 
 

TOP 5.1 Ersti-Welcome 

Zu der Mail bezüglich des Ersti-Welcome, die vor einigen Wochen verschickt wurde, gab es 

viele Rückmeldung. Es gab bereits ein Treffen mit allen Freiwilligen und eine Webseite 

existiert auch schon. Insgesamt läuft die Planung gut. 

 

TOP 5.2 Ersti-Arbeit 

Es gab anscheinend Verständnisprobleme, denn der Arbeitsschutz ist nicht für Ersti-

Veranstaltungen verantwortlich. Alle Veranstaltungen der Fachschaften müssen durch den 

AStA und das Gesundheitsamt der Stadt Bonn genehmigt werden. Frau Baumgärtner vom 

Arbeitsschutz würde uns bezüglich Veranstaltungen beraten. Laut Frau Baumgärtner sollte 

eine Kneipentour mit Gruppen mit bis zu 10 Leuten möglich sein. Rallys sollten auch bis zu 

einem gewissen Grad möglich sein. Es wird eine Liste mit Spielen für eine Rally erstellt und 

diese wird dann an das Gesundheitsamt weitergeleitet. Alle Spiele, wo man Abstand halten 

kann sollten an sich möglich sein. Unter dem Channel #erstiwoche auf Discord können alle 

Vorschläge gesammelt werden. Das Rektorat hat sich an diesem Punkt ein bisschen seiner 

Verantwortung entzogen. 

Frage von Sven Zemanek (Informatik): Wer im AStA hat die Kompetenz Hygienekonzepte zu 

prüfen? 

• Der AStA muss es prüfen, weil er verantwortlich ist nicht weil er die Kompetenz 

besitzt. 

 

Anmerkung Christoph Heinen (Informatik): Man kann seine Veranstaltung als 

Univeranstaltung übers Institut anmelden und dann ist der Arbeitsschutz doch wieder 

verantwortlich. 

 

Frage Vera Röpling (SozPol): Wurden schon Konzepte eingereicht bzw. genehmigt? 

• Die Fachschaft Archäologie hat schon ein Konzept eingereicht allerdings wurde bis 

jetzt nichts genehmigt 

Frau Baumgärtner wird gefragt, ob eine Kneipentour oder Flunkyball okay sind. 

• Anmerkung Fabian Franke (SozPol): Ist das überhaupt realistisch? 

• Anne Müller-Feyen (Chemie): Sie haben bereits mit der Math-Nat-FK gesprochen und 

anscheinend werden Veranstaltungen mit Alkohol weniger gern genehmigt. 

 

Was möglich ist und was nicht lässt sich erst nach einem Gespräch genauer sagen.  

 

TOP 6: Finanzen 

 

TOP 6.1 Erinnerung AFsG 

Es können noch bis zum 01.10. Anträge für das SoSe 19 eigereicht werden 



 
 
 

 

Beim Einreichen von BFsG-Anträgen bedenken, dass die gleichen Dokumente wie für AFsG-
Anträge vorliegen müssen. 

  

TOP 6.2 BFsG Januar 20 

Anscheinend wurden die BFsGs von Januar nicht überwiesen. Es wird nochmal beim 
Finanzreferat nachgefragt. Das Geld wird dann im Nachhinein überwiesen. 

 

Top 7: Sonstiges 

Es können weiterhin alle Anträge per Mail eingereicht werden. 

 

Sean (Physik/Astro)  

Wie läuft die Bearbeitung von BFsG-Anträgen der Fachschaft Geographie ab? 

• Alle BFsG-Anträge der Geographie werden von Kiso bearbeitet 

 

Ende der FK um 20:13 Uhr 

 

 

 

 

Die nächste FK findet am 21.09.2020 um 19:07 Uhr 

auf DISCORD statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Christoph, Nele, Gregor, Ann-Christin, Fiona, Kristin, Philipp 


